

Operación
Décimo
Aniversario de la
Victoria de Girón

Año
IV

COMBATIENTES DEL
CAUTO

Núm.
283

ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION
BAYAMO, M.N.

Sábado 27 Marzo de 1971 - "Año de la Productividad"

Con el mismo
espíritu de
heroísmo de
aquellas 72 horas

Celebrada plenaria regional con vistas a las actividades de la Jornada

Presidida por el Buró Regional del Partido.

El primer secretario, Ricardo Martínez realizó las conclusiones.



Una plenaria regional donde participaron todos los organismos de masas y dirigentes administrativos de los aparatos estatales se efectuó en Bayamo el pasado día 24. Este acto estuvo presidido por el Buró Regional del PCC.

En la plenaria, cada presidente de las comisiones que por frentes y sectores laborales dirigirán todas las actividades dentro de la Operación Victoria de Girón, específicas a éstos, realizó un informe de las más importantes tareas que enfrentará la región en los 47 días de la Jornada, del primero de abril al 17 de mayo.

El compañero Ricardo Martínez, primer secretario del Buró Regional del PCC, al desarrollar las conclusiones de la plenaria, planteó, entre otras cosas, que de ninguna manera los informes hechos por los compañeros de las comisiones recogían el total de las tareas a enfrentar, pero que, sin embargo, era necesario dar una idea general de las magnas tareas que se emprenderían a partir del primero de abril.

Más adelante se refirió a toda una serie de tareas de tipo social que, mediante la aglutinación de varios

organismos de servicios, transporte y de construcción se acometerían en el marco propicio de la Operación.

Señaló también en otra parte de su discurso, que la próxima Operación Victoria de Girón, que comenzará el primero de abril, no debía mantener en su contexto ninguna similitud, en cuanto al esfuerzo a desarrollar con los días transcurridos anteriormente. Por la primera razón de que caeríamos en demagogia si no desarrolláramos una verdadera Jornada de conmemoración desde el trabajo creador en honor de los mártires de Girón. Y porque además, la región verdaderamente necesita de todo un serio esfuerzo encaminado a mantener algunas realizaciones que hemos logrado en diversos aspectos de la economía agropecuaria que en estos momentos comienzan a materializarse por lo que demandan la debida atención, si no queremos arriesgarnos a perder lo hecho.

Situó como primerísima tarea entre las siete fundamentales que se desarrollarán, a la zafra azucarera y otros aspectos de la agricultura cañera, que por causas de incumplimientos en los planes de movilización propuestos para el período de cosecha, confrontan dificultades. Dijo que los incumplimientos se produjeron por cierta relativa confianza en el incremento de la productividad inherente a la quema de caña y a la circunstancia de que los centrales no habían logrado moler eficientemente. Ahora, sin embargo, los centrales han superado la negativa situación anterior y ya han parado sus molinos varias veces por falta de caña en el suelo.

Otra de las tareas fundamentales para la Operación, dijo Ricardo Martínez, es la lucha por los incrementos de la productividad. Ubicó también como tarea básica la erradicación definitiva del ausentismo injustificado, la lucha contra la vagancia y la captación de los desocupados. Manifestó que para conseguir estas cuestiones mencionadas arriba era necesario situar la profundización en la ideología de los trabajadores como una actividad esencial de la Operación.

En sexto lugar planteó la necesidad de propiciar soluciones adecuadas a los problemas sociales. Y por último señaló la importancia de impulsar el plan de embellecimiento y limpieza. En cuanto a la siembra de caña, expresó que si no se iba a una inmediata reposición de una gran parte de las áreas cañeras, principalmente en Río Cauto, posiblemente el año que viene no tendríamos caña para hacer la parte del azúcar que nos corresponde. Dijo que esta importante actividad está sujeta en gran medida a los déficit de fuerza de trabajo que confrontamos.

Habló también de los planes vianderos recientes
(Pasa a la última página)

Tareas fundamentales que se desarrollarán en la Operación Décimo Aniversario de la Victoria de Girón en los distintos sectores laborales de la región

Zafra azucarera:

En los 47 días en que se llevará a efecto la Operación Décimo Aniversario de la Victoria de Girón, el esfuerzo en el sector cañero estará principalmente dirigido a garantizar altas y estables molidas que hagan que la zafra en nuestra región supere los retrasos que confronta.

Para ello será necesario cortar, entregar al central y moler en este período 20 millones 473 mil 200 arrobas de cañas. Doce millones 502 mil corresponden a Río Cauto y 5 millones 227 mil 200 a Mabay. Se debe moler diariamente un volumen en la región de 435 mil 600 arrobas, para lograr producir en los 47 días 24 118 TM de azúcar. Para materializar la tarea de corte diario son necesario 3 147 macheteros. También el cultivo, la fertilización, la siembra y resiembra de la caña son aspectos de la agricultura cañera de vital importancia, los que recibirán un valioso impulso en la Operación.

Las metas en este orden son las siguientes: siembra de fomentos 192 caballerías, resiembra 157, limpia 240, fertilización 118.9, aplicación de yerbicidas 81.4, aniego 91, cultivo 440. Estas cantidades hacen un total de 1 341 caballerías de nuestras áreas cañeras que necesitarán la actividad de 3 mil 754 hombres.

Sector agropecuario:

Entre las tareas que se plantean para este sector en el transcurso de la operación, figuran por su fundamental significación las siguientes:

La movilización hacia los cortes de cañas de 875 agrícolas no cañeros. El impulso consecuente de la emulación de fechas históricas de la CTC. El aceleramiento de la aplicación de los acuerdos del Activo Provincial de Ganadería. El desarrollo de los activos cafetaleros, que actualmente se encuentran en su fase organizativa. La organización y funcionamiento de las brigadas territorio, atendiendo la vinculación de los obreros agrícolas a la tierra.

Asimismo se establecen, como tareas importantes también, el fortalecimiento de la emulación agropecuaria encaminada a conseguir los más altos niveles de productividad y asistencia al trabajo de los obreros habituales para que se conviertan en dignos merecedores del galardón «Honor Revolucionario».

La aplicación de todas estas actividades de tipo político estarán encaminadas a la finalidad de conseguir las siguientes cifras concretas de producción:

Cosecha en los renglones de vegetales, granos, viandas y frutas 13 122 quintales de sus productos. Limpiar en estas mismas áreas 688.50 caballerías. Sembrar 115.50 y fertilizar 100.40.

En las zonas arroceras de Puente Guillén y «Fernando Echenique» se sembrarán 788 caballerías de arroz. La maquinaria deberá poner en movimiento, para futuras siembras 2 771.32 caballerías. Se fumigarán y se le aplicarán yerbicidas a 1 780.40. Se pondrán en riego

968.80 y se fertilizarán, además de cosecharse 38.80, 1 909.80 caballerías.



En el sector pecuario vacuno se ha planificado la producción de un millón 393 mil 943 litros de leche para su procesamiento industrial en la fábrica de productos dietéticos. Y, además, entregará 865 589 litros a la ECIL para el consumo directo. Para cumplir el plan de alimentación de la masa ganadera existe el propósito de extraer de las unidades correspondientes 2 millones 491 mil galones de mieles.

En el sector privado agropecuario resaltan por su importancia estas actividades.

El acopio de 2 106 cabezas de ganado de distintas categorías. La limpia de 310 caballerías de café. La fertilización de 32. El deshije de 69.45. La siembra de 146.63 caballerías de viandas y 208.50 de granos. El cumplimiento del acopio de ganado caprino en el sector privado para las fiestas de julio, será también otra tarea importante.

Se pondrán en movimiento durante la Operación las cantidades de tierras que faltan para completar la siembra de 200 caballerías de viandas y 523 de granos.

Por otro lado el sector estatal agropecuario se propone el cumplimiento de los planes de transportación de mieles y acopios de frutas. Del plan de producción avícola y el de extracción de recursos forestales.

Sector de Industria:

La movilización de 75 macheteros, además de los ya movilizados permanentemente durante los 47 días, de 500 los fines de semana hacia las tareas agropecuarias que se decidan durante la Operación; son tareas que forman parte del sector de este plan.

Con relación a la mantención en los centros de retaguardia de mayores niveles porcentuales de cumplimiento de los planes de producción —más del 100 por ciento— se manifiesta en este sector la finalidad de mantener esta necesidad como premisa fundamental. Para ello se efectuarán 20 maratones de trabajo guerrillero en el contexto de las fechas históricas de la Operación.

También se desarrollarán actividades que se refieren a la conversión de la fábrica de refresco en taller escuela; la organización más adecuada del trabajo en la fábrica de Productos Dietéticos y Sakenaf II, la reparación de una escuela en El Almirante y la realización de visitas dobles por parte de los 12 centros de industrias a los respectivos centros docentes que apadrinan con el fin de solucionar los problemas de acuerdo a las posibilidades.

Se harán las entregas a los obreros que lo obtengan del bono Primero de Mayo y se celebrarán 80 actos conmemorativos de fechas históricas en centros de trabajo.

Además se aportará una hora de trabajo adicional diaria, aparte de las específicas voluntarias de producción, con el fin de higienizar y embellecer los centros. Y otras tareas que no relacionamos por falta de espacio.

Sector de los Servicios:

Este sector, independientemente de que movilizará 258 nuevos trabajadores hacia el agro, mantendrá como divisa importante el impulso tesonero de la emulación de fechas histórica y las micro-emulaciones establecidas entre unidades y municipales.

También la preparación técnica y la superación cultural ocuparán lugares prominentes a lo largo de la Operación Victoria de Girón. La disciplina laboral en sus aspectos esenciales, asistencia al trabajo, aprovechamiento de la jornada laboral e incremento de la productividad, recibirán atención especial.

Se verificarán actividades de saneamiento ambiental en las unidades, se impulsarán las celebraciones de las asambleas de información a la población, se hará que el consejo de distribución y la sala de control del MINCIN funcionen con toda eficiencia.

Prestarle mayor atención a la reducción de la mortalidad infantil será una tarea básica durante el desarrollo de la jornada. Se asegurará el mejoramiento de los servicios mediante adaptaciones, ampliaciones y aperturas de nuevas unidades. Entre las nuevas unidades se destacan el salón barbería con 20 sillones, que se abrirá donde funciona la oficina de la Empresa de Comercio del MINCIN, una peluquería en Jiguaní y otras.

Sector de la Construcción:

La fábrica de elementos prefabricados de hormigón, de este sector sobresale por el hecho de proponerse elaborar piezas equivalentes a un volumen de 1 637.6 m³.

Se aumentarán al máximo de las posibilidades los porcentajes de ejecución de varias instalaciones de la vaquería Cerca Blanca de Bayamo, se terminará un edificio en Vado del Yeso. Se dará fin a la construcción de dos secaderos del Plan Arroz, uno en Puente Guillén y otro en Guamo. El Poder Local finalizará la construcción de 12 viviendas, 5 escuelas, una dulcería en Santa Rita, una panadería en Cauto Embarcadero, además de emprender reparaciones y adaptaciones de varias instalaciones de servicios sociales.

Este sector celebrará varios actos de impulso a la emulación y la UJC regional celebrará uno con la participación de jóvenes técnicos.

Asimismo se movilizarán 17 constructores permanentemente hacia la agricultura y se desarrollarán en todas las objetivos de obras y centros de trabajo diversas actividades políticas.

Actividades Sociales:

La edificación de 33 viviendas y la reparación de otras 29, serán labores propulsadas por el trabajo voluntario que promueva este frente entre las masas

de la población. De esta misma forma se llevará a efecto la construcción de las aceras de la calle Figueroa en el tramo comprendido entre Zenea y la carretera central.

Se eliminarán, además 4 400 metros de basura. Se pintarán 5 000 casas. Se fomentarán 2 000 plantas de jardinería para contribuir al ornato público. También se captarán 574 donantes voluntarios de sangre. Se recogerán 117 000 litros de cristal con el fin de cubrir el déficit de este tipo de envase que presenta la industria alimenticia.

Innumerables actividades de índole social, además se desarrollarán durante la Operación, para el beneficio de nuestro pueblo.

Frente de Actividades Políticas

e Ideológicas:

Apoyar con todos los medios de información y propaganda el desarrollo de una amplia ofensiva de profundización ideológica dirigida a incrementar la productividad y la asistencia al trabajo de los obreros que laboran en los cortes y alza y tiro de la caña, además de encaminarla también hacia la siembra y cultivo de la caña, es una de las más importantes tareas que figura en este frente de la COR del PCC Regional.

Asimismo el impulso consecuente y efectivo a las actividades de embellecimiento e higiene —enmarcadas en el Plan de la Belleza— de todos los centros de trabajo de la región; especialmente los centrales azucareros, albergues, chuchos, etc., y la ciudad y los poblados. Es otra actividad de primer orden en este frente.

Propulsar, por otra parte, la ejecución de las actividades de producción guerrillera, de acuerdo a la conmemoración de fechas históricas contenidas en la Operación Girón, es también propósito esencial del frente de la COR.

Los Círculos Masivos de Orientación Política ocuparán, a través del desarrollo de la Operación, un lugar relevante. De acuerdo a los planificados éstos alcanzarán la siguiente medida:

Se efectuarán 12 seminarios de instrucción a orientadores al nivel regional. De este mismo tipo se celebrarán 94 en los municipales. De forma masiva se llevarán a cabo 11 159 círculos con una participación de 175 890 personas. El Partido desarrollará estos actos en dos ocasiones durante los 47 días con toda su militancia.

También se llevarán a efecto diversos actos de conmemoración de fechas históricas comprendidas en la Operación Victoria de Girón.

(Sigue en la siguiente página)

Metas y objetivos de las movilizaciones de personal *(Viene de la página central)*

El corte de caña, la siembra de áreas de fomento, la resiembra de esta planta, la atención cultural a las plantaciones cafetaleras y cañeras y las siembras de viandas se sitúan, entre otras, entre las más importantes labores que desarrollarán los movilizados durante la Operación Décimo Aniversario de la Victoria de Girón.

Estas tareas requieren el movimiento insoslayable, para el primero de abril, ya en albergues, de 2700 serranos. Elevar la cifra de los agrícolas no cañeros que están en los cortes de cañas y que actualmente no sobrepasan de 600 a 875. El Bono de la CTC a que tiene solamente en albergues a 440 macheteros, aproximadamente, a la cantidad de 679. Los campesinos del llano que en estos momentos solo existen en plantilla como macheteros 330, llevarlos a 640. También se plantea realizar movimientos internos en la Sierra Maestra equivalentes a 1161 serranos. Mantener los 1200 integrantes de la reserva laboral.

En cuanto a los compromisos de movilización de trabajadores establecidos con la provincia para desarrollar labores en otras regiones, debemos cumplir las siguientes cantidades: El MINAZ, 50; el INDAF, 129; Cuba-Café, 155; Maquinaria, 70; la Construcción, 639 y dirigentes sindicales 210.

Con relación a las movilizaciones de fines de semana orienta que se deben realizar movilizaciones varias veces superiores a los centenares de hombres y mujeres que en días anteriores se han venido movilizando.

Atención a las Organismos de Masas:

Este frente de trabajo, que se desplegará en la Operación Victoria de Girón, tiene por objeto el control y chequeo de toda una serie de actividades que desarrollarán los organismos de masas, entre éstas se destacan la incorporación, a cargo de la Federación de Mujeres Cubanas, de 800 mujeres al trabajo asalariado. Los activos de maestros de las escuelas talleres y aulas juveniles. Los activos pioneros que desarrollará la UPC.

El ANAP y la FMC crearán 288 brigadas de ayuda mutua en las zonas campesinas. La CTC tendrá la responsabilidad de que las jornadas guerrilleras se efectúen con la efectividad requerida, en las etapas del 9, 10 y 11 de abril (Huelga de Abril); 17, 18 y 19 de abril (Victoria de Girón); 30 de abril, 1.º y 2 de mayo (Día Internacional de los Trabajadores); 7, 8 y 9 de mayo (asesinato de Antonio Guiteras); 15, 16 y 17 de mayo (Día del Campesino).

Además se garantizará que se celebren 1112 actos de entrega del Bono Primero de Mayo y que se declaren 15000 casas alegres y bonitas.

Constituida la Comisión Central para la atención a la Jornada de Girón

Una Comisión Central, que se encargará de controlar y dirigir las actividades relativas a la Operación Victoria de Girón, presidida por el segundo secretario del PCC, José A. Martínez, e integrada por Julio Báez Medel, José A. Verdecia, Jorge Rodríguez y Ramiro Orozco, secretario de la COR, agropecuario, responsable de movilización y organizador; respectivamente, del Buró Regional del organismo político mencionado, ha sido constituida de la inminente jornada productiva y de homenaje a los mártires del 61.

Asimismo se han constituido varias comisiones por sectores o frentes de trabajo con la siguiente integración:

Comisión de Zafra, la preside Rafael Díaz, miembro del Buró Regional del PCC, Ideológica, presidida por Julio Báez Medel, Comisión de Industria, presidente: Gerardo Peña también miembro del Buró Regional del PCC; Comisiones de la Construcción, de Servicios, de Movilización, de Organismos de Masa y de Educación, presididas por Rafael Ota Méndez, Carlos Manuel Herrero, Jorge Rodríguez, Ramiro Orozco y Néstor de Armas, respectivamente, todos miembros del Buró del organismo citado.

También funcionará la Comisión de Trabajo Social, presidida por Vedael Guerra, presidente de los CDR Regional.

Celebrada plenaria... *(Viene de la Primera)*

mente fomentados, los que ya comienzan a dar los primeros frutos que se concretan en el incremento de los per cápitas de consumo de la población

Se refirió también a importantes actividades a ejecutar en el sector pecuario, pero que éstas debían y podían ser enfrentadas con los trabajadores agrícolas habituales que en los últimos meses han dado un saldo cuantitativo en la asistencia al trabajo.

Recalcó en otra parte de su intervención, el corte de caña, la siembra y atención a este cultivo y la siembra y mantenimiento de las áreas vianderas eran los objetivos fundamentales hacia los que deben ir encaminados los potenciales de fuerza de trabajo que se movilicen, puesto que es aquí donde realmente no existe prácticamente la fuerza de trabajo necesaria.

Dijo, que en función de esas vitales necesidades debía trabajar la dirección revolucionaria de la región con el fin de cumplir las cifras de movilizados planteadas, de lo contrario, la situación de esos planes económicos y de servicios a la población se verían seriamente afectados.

Manifestó que los planes de movilizaciones de fines de semana debíanse ampliar ya que las cifras dadas a la plenaria no diferían en nada a las movilizaciones que se han venido realizando en días normales.

Por último, llamó a todos los revolucionarios de la región a convertir la próxima Operación Victoria de Girón en una verdadera jornada de combate para rendir homenaje a los mártires que cayeron en abril del 61.